

PRECIOS DE SUSCRICIÓN  
A LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA  
EN LA CAPITAL  
UN MES, 1 PTA.; TRIMESTRE, 3  
FUERA  
TRIMESTRE, 4'50

PRECIO DE LOS ANUNCIOS  
UNA PESETA LA LÍNEA  
los reclamos para la primera plana  
75 CÉNTIMOS DE PESETA LA LÍNEA  
en la 2.ª y 3.ª plana.  
15 CÉNTIMOS DE PESETA LA LÍNEA  
en la 4.ª plana.  
Remitidos y esquelas mortuorias á precios convencionales.

PUNTO ÚNICO DE SUSCRICIÓN:  
MIÑANA, 7 Y 9, VALENCIA

Año XXVIII.—Núm. 9.648

Valencia: Viernes 17 de Noviembre de 1905

Oficinas: Miñana, 7 y 9

### GWAYÚ EXQUISITO LICOR DE MESA PODEROSO DIGESTIVO.

## Notas de información

En el Congreso quedó aprobada el acta de Montilla por 97 votos contra 9, y se aprobaron asimismo en votación ordinaria los dictámenes de las actas de Figueras y Piedrahíta, siendo proclamados diputados los Sres. Roura, Salvatella y Silvela (don Jorge).

Después el Sr. Silvela (D. E.) formuló varias preguntas relacionadas con el acta de Seguros, asegurando que al ministro de la Gobernación le han engañado á sabiendas varios gobernadores, y el Sr. García Prieto le contestó que si él le han engañado, también hay que reconocer que algunos diputados han hecho manifestaciones de dudosa exactitud, suspendiéndose en segunda la sesión.

Apenas comenzaron á abandonar los escaños los diputados, el villaverdista señor Maldonado se dirigió nerviosamente al banco azul en busca del ministro de la Gobernación, y varios diputados de la fila 7, al notar la excitación del Sr. Maldonado, creyendo que iba á agredir al Sr. García Prieto, se interpusieron cerrándole el paso, pero el Sr. Maldonado logró avanzar hasta muy cerca del ministro y en aquel momento el Sr. Fernández de la Torre le cogió por el cuello y casi vinieron los dos al suelo. El escándalo que esto produjo no es para dicho. El presidente de la Cámara ordenó á los ujieres que detuvieran al señor Maldonado, pero éste se revolvió contra uno, causándole una contusión, leve por fortuna.

Restablecióse á duras penas la calma y el presidente llamó al Sr. Maldonado, exigiéndole que explicase su conducta, lo que debió hacer á satisfacción del señor marqués de Vega Armijo, cuando éste, al reanudar la sesión dijo que el accidente había carecido de importancia y se le había dado exageradas proporciones.

El Sr. Maldonado dió explicaciones de su conducta diciendo que se entendió mal su movimiento, pues no intentaba agredir al ministro de la Gobernación, sino acercarse á él para hacerle una pregunta y enseñarle unos papeles electorales, y el señor García Prieto por su parte dió explicaciones al Sr. Silvela sobre lo de manifestaciones teatrales de dudosa exactitud, diciendo que no quiso ofender á nadie, y que además la frase no iba dirigida al Sr. Silvela, y se dió por satisfecho todo el mundo.

Después se declaró grave el acta de Seguros en la comisión respectiva, presentando voto particular el Sr. García Aliz para que se proclame diputado al Sr. Cavostany, y se aplazó el emitir informe sobre las actas de Teruel y Santa María de Ordenes hasta que se reciban los documentos pedidos.

Los corresponsales confirman la impresión que ayer reflejamos, relativa á que mañana quedará definitivamente constituido el Congreso.

En el Salón de Conferencias, después de comentarse con gran viveza el incidente que dejamos relatado, se habló de la campaña parlamentaria que va á comenzar en el Congreso y se hicieron calendarios más ó menos exagerados, según la impresionabilidad de los interlocutores.

Los villaverdistas dijeron que por su agrupación formarían parte de la comisión de Presupuestos los Sres. Andrade y Alba. También se habló de los proyectos del Gobierno respecto á la cuestión de las cor-

poraciones religiosas, comentando las manifestaciones hechas por el Sr. Montero Ríos en el Senado (y que nos comunicó la Agencia Mencheta), y se dió, con referencia á un telegrama de Roma, que el secretario de Estado de Su Santidad ha conferenciado con seis obispos españoles sobre la oportunidad de la reforma del Concordato, acordándose consultar separadamente á las diócesis.

Dicen los corresponsales que el señor ministro de Hacienda presentará al Congreso, apenas quede constituido, un proyecto de ley del Banco de España, según la cual el Tesoro participará de las ganancias que obtenga dicho establecimiento de crédito, y que también presentará otros proyectos, entre ellos el de mejora de los cambios y el de reforma arancelaria.

Añaden que respecto del proyecto sobre los cambios, ha manifestado el Sr. Echeagaray que llenará cumplidamente su objeto, y que está dispuesto á admitir cuantas enmiendas y adiciones propongan los diputados que tiendan á mejorar el proyecto.

Ayer se acentuaron mucho en los círculos madrileños los rumores de crisis, confirmando que el ministro de Estado Sr. Gullón, por la causa que ayer indicamos, dejará la cartera en cuanto regrese del extranjero.

Añádase que no era este sólo el motivo de la crisis, pues ésta será más extensa de lo que se cree, á pesar de lo que el señor Montero Ríos tiene manifestado en contra del cambio de ministros, añadiéndose que la causa de la crisis serán las dificultades con que tropieza el general Weyler en los asuntos del departamento de Marina.

Otros aseguraban que la crisis será total, y que dentro de muy poco tiempo el señor Moret sustituirá en el Gobierno al Sr. Montero Ríos, indicando que en esta combinación entrará el Sr. Canalejas, no para desempeñar una cartera, sino para ocupar la presidencia del Congreso.

Los despachos del extranjero amplían los detalles que ya publicamos de la gran cacería celebrada en obsequio al rey don Alfonso XIII en el castillo y dominios de Selovitz (Moravia), propiedad del archiduque Federico.

Añaden que nuestro joven monarca asistió á una comida que se celebró ayer á las cinco de la tarde en Schoembrum, pasando después al teatro, donde se dió una función en su honor, y que hoy á las diez de la mañana habrá llegado á Munich, en cuya estación le esperaban el príncipe regente y sus hijos, ministros de Baviera y autoridades de Munich, haciendo después su entrada solemne en la ciudad, pasando por las principales calles, y siendo recibido en la sala del Trono por todas las princesas.

También comunican de Viena que ayer visitó al rey D. Alfonso XIII la archiduchesa doña Blanca de Borbón, que es hija de D. Carlos, el Pretendiente á la Corona de España. Esta visita ha sido comentadísima.

## GIORGIONE

Escrito expresamente para LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

Eran su nombre y apellido Jorge Barbaresi, pero se le conoce más generalmente con el nombre que encabeza estas líneas.

Es con Tiziano la insigne pareja que acaudilla, define, ensalza y pone en su último punto la pintura veneciana.

Como los grandes maestros del color, Giorgione pintó siempre con el modelo vivo delante; delante de la naturaleza en todos los momentos. Así ocurre que en la escuela veneciana la expresión y el color lle-

ran á su mayor influencia y mayor esplendor luminoso y brillante.

El genio acompañó á Giorgione, y es tan original como Tiziano.

Las enseñanzas le aprovecharon, y usó del claro-oscuro como los florentinos.

No realizó la poesía de las sombras, pero llegó á la poesía de la luz. Esta es la definición que de su combinación de las oscuridades y de las claridades hace un escritor contemporáneo.

Fué el más acentuado realista de su siglo. Rompió con las tradiciones que todavía sujetaban el arte á los símbolos, y lo hizo independiente y libre. En sus cuadros brillan los rayos del sol y los ardores de los festines venecianos.

Es pintor de alegorías estruendosas y de ténues recogijos, y va de la poesía al amor con todo el acompañamiento de las delicadezas y de las explosiones más vehementes. Luz, calor, alegría, ensueños, arrebatos y melancolías sin amarguras. Estas son las notas salientes en la obra total de Giorgione.

Realizó un sensualismo elevado, pero justo. Hizo transparentes las carnes de sus figuras. Circula por ellas la sangre y palpita la vida. No se escudó en su inclinación naturalista, como ocurrió algunas veces á Pablo el Veronés y á Tintoretto, y no es el segundo pintor de la escuela veneciana, sino que comparte con el Tiziano sus glorias mayores.

Bellino fué más grande que Mantegna, su maestro. Y Giorgione más grande que Bellino. Heredó cada uno del otro todo lo que el muerto valía, y el heredero lo mejoraba.

Era una herencia artística que fué aumentando. Y los discípulos, á diferencia de los que heredan caudales, no derrochaban aquella riqueza artística adquirida, sino que con su personal originalidad y con sus medios poderosísimos la aumentaron considerablemente.

Ejecutó casi todas sus obras pictóricas. Decoró, como era costumbre en su tiempo, las fachadas de muchos edificios de la ciudad del Adriático. Y pintó muebles, arcos, sillerías, tablas en gran profusión y con no superados méritos ni igualadas perfecciones.

Fué galán y enamorado. En los últimos años padeció de los celos honrosamente. Cuentan que su amada inspiró una pasión ciega á su discípulo el Zarato, y que preferido éste por la mujer inconstante, murió Giorgione de celos á los 33 años de edad.

Aparte la dulce poesía de su sensualismo, distinguen á las obras de este pintor la arrogancia noble y apuesta de las cabezas de sus figuras, la elegancia suprema de los atavíos, el gusto de los trajes, las pinturas de las armaduras y adornos militares, las rizadas y flotantes cabelleras, los tocados exquisitos, los plumajes, los adornos y la asombrosa variedad, siempre bellísima, de las galas y de vestiduras.

Cifra y resumen de estas aptitudes y de estas brillantes demostraciones del genio del pintor es precisamente el cuadro del Museo de Madrid que figura como suyo y que se titula «Amor místico». Jesús, en el regazo de la Virgen, recibe de Santa Brígida un ramo de flores. El marido de la Santa está á su lado cubierto de armadura y con la cabeza descubierta. La Virgen ocupa un asiento á la derecha del espectador y es una media figura como las otras, y de perfil. La túnica es de raso carmesí, el manto azul con franjas de oro. El pelo le cubre parte de los hombros. Santa Brígida es veneciana, morena y de cabellos dorados. Lleva túnica de seda desceñida, color de pizarra, y un manto bermejo. La figura de su marido es de rostro atezado y varonil, y parece con la santa de modesto origen, pero forman una hermosa pareja. La figura de la Virgen es bella y aristocrática.

Algunos atribuyen este cuadro á Tiziano, que lo pintó á la manera de Giorgione para rivalizar con él. Pero tanto pudo ser del uno como del otro. Y bien se puede decir que así pintaba Giorgione y así pintaba Tiziano.

CE ESE.

## La lengua universal

Con motivo de la carta abierta que publicó hace pocos días, dirigida al ilustre presidente del Ateneo Científico, tuvimos una entrevista dicho señor y yo, quedando desde luego comprometida la primera persona del singular á dar una conferencia en el Ateneo sobre la lengua universal.

Cuando de algo que entiendo de utilidad general se trata, no pongo reparos en afrontarlo, como en este caso sucede, á pesar de mis escasas fuerzas, porque tengo la seguridad que terciarán en el debate que yo iniciaré personas de gran valía, que harán fijar la atención pública en el problema quizá más trascendente que debe ser resuelto en plazo brevísimo.

Y para que no quede la cosa, como generalmente sucede en nuestro país, reducida á un castillo de fuegos variados, muy bonito pero muy efímero, pondré algo eficaz para que la idea perdure y la semilla que se siembre en el Ateneo dé cosecha provechosa y abundante.

Ahora bien, sin perjuicio de lo que en su día se tratará, hoy sólo es mi objeto llamar la atención de nuestras corporaciones provincial y municipal, sobre un punto relacionado con la lengua universal, que puede ser muy útil á Valencia.

Durante el pasado mes de agosto se celebró en Boulogne-sur-Mer (Francia) un Congreso Esperantista, al que concurrieron más de 3.000 filólogos de todas las naciones civilizadas.

En el próximo julio, si la memoria no me es infiel, ha de volverse á reunir dicho Congreso en otro país, y varias naciones están haciendo ya trabajos para que en ellas se congregue la plana mayor del esperantismo.

La reunión del Congreso, coincidiendo con la celebración de la Feria de Valencia sería un acontecimiento, honrosísimo para la patria bajo el punto de vista de la cultura y provechoso para el comercio bajo el de los intereses materiales.

La Diputación va á reunirse y el Ayuntamiento está de despedida; luego no hay que perder ni un minuto. Una y otra Corporación deben, en mi concepto, tomar nota de mis indicaciones para gestionar que sea Valencia la ciudad donde se reúna en julio de 1906 el Congreso Esperantista, dando facilidades para ello y ofreciendo á los congresistas lo que la cultura y la urbanidad aconsejan.

En cuanto á la prensa local, centinela guardador de los intereses de Valencia, no dudo apoyará este deseo justificado y cooperará á darle calor para que se traduzca en hecho positivo.

Luis Gil Sumbiela.

## Lo de la Fábrica de Tabacos

Más vale tarde que nunca. La actitud seria y enérgica del Alcalde en esta cuestión que tanto interés tiene para Valencia, ha hecho desaparecer en parte nuestra proverbial apatía, y ante el peligro verdaderamente serio de que nos quedemos sin Fábrica y cacareando, se ha promovido un movimiento de protesta y de alarma que, bien dirigido, puede dar ópinos frutos.

Ya dijimos anoche, conforme nos transmitió nuestro diligente corresponsal la Agen-

cia Mencheta, que el senador D. Amalio Gimeno, como representante el más antiguo de Valencia en el Parlamento, había tomado la iniciativa en este asunto, convocando á sus compañeros para esta tarde á una reunión que se celebraría en el Senado, con objeto de conjurar el peligro y conseguir que la subasta de las obras de la nueva Fábrica apareciera en la Gaceta cuanto antes.

Confirmando esta noticia, el Alcalde recibió anoche el siguiente telefonema del doctor D. Amalio Gimeno:

«Como representante más antiguo, convoco para mañana senadores, diputados Valencia, á fin tomar determinaciones asunto Fábrica Tabacos.»

El Sr. Llagaria cuenta con el apoyo decidido de la Cámara de Comercio, de la Liga de Propietarios, de la prensa y en general de cuantos organismos y entidades representan las fuerzas vivas del país.

De los diputados y senadores no hablemos. Ya hemos dicho que esta tarde se habrán reunido en el Senado para adoptar acuerdos.

El Sr. Soriano (D. Rodrigo), que se encuentra en Valencia, expidió anoche un telefonema al presidente del Consejo de ministros escitándole á promover la pronta construcción de la Fábrica y anunciándole llevar el asunto al salón de sesiones para el caso de que no fueran atendidas las justas aspiraciones de Valencia.

El Alcalde también persiste en su actitud enérgica, y se propone, como ya anunciamos, trasladarse á la corte el martes ó miércoles próximo para gestionar personalmente el asunto, si antes éste no queda resuelto satisfactoriamente.

Así las cosas, anoche se recibió el siguiente telefonema de Madrid, que aumenta la gravedad del conflicto, ya que los reparos que se ofrecen parecen por su insignificancia puestos como pretexto para retardar la ejecución de las obras.

Dice así el telefonema: «La Epoca publica esta noche una nota oficiosa del ministerio de Hacienda explicando las causas del retraso en anunciar la subasta de las obras de la nueva Fábrica de Tabacos de Valencia.»

Dice la nota que la culpa de este retraso no debe imputarse ni á la Compañía Arrendataria ni al Estado, sino al Ayuntamiento de Valencia, por no haber cumplido las condiciones estipuladas con la Compañía Arrendataria, y que aparecieron en la real orden de 31 de agosto de 1904 publicada en la Gaceta.

Añade que el Ayuntamiento no ha terminado las obras preliminares, como son la apertura de las calles que han de conducir á la proyectada Fábrica, las rasantas y desviación de la acequia que pasa por aquellos solares.

Termina diciendo que ante la imposibilidad de conducir los materiales por no estar terminadas las calles, no pueden comenzar las obras, y que así se le comunicó al Alcalde Sr. Llagaria.»

Por último, la Agencia Mencheta ha transmitido á las 3'30 de la madrugada el siguiente telefonema, que neutraliza en parte el mal efecto de la información de La Epoca:

«El Gobierno ha desmentido que sea exacta la noticia del aplazamiento de la Construcción de la nueva Fábrica de Tabacos de Valencia.»

Lo contestación á la información de La Epoca la dá el siguiente telefonema que ha dirigido el Sr. Llagaria al director de dicho periódico:

«Alcalde Valencia á director Epoca.—Madrid.—Está equivocada información que publica periódico de su dirección sobre Fábrica Tabacos Valencia. Ayuntamiento ha cumplido sus compromisos gastando

perfectamente; tengo el honor de pedirnos vuestra mano.

—¡Vos!... ¡Vos!...  
—Sí, señora, yo, y persisto en mi petición, aunque no sea acogida con entusiasmo, lo reconozco.

—Creo que estais loco, caballero; ¿cómo habeis podido creer que yo acogiera semejante demanda?

—Lo hubiera creído y lo creería aún, señora, si hubiera tenido que contar no más que con mis dotes físicos, pero cuento con otra cosa. No soy tan fátuo, no, que no me crea digno de vos; por otra parte, sé que vuestro corazón pertenece á otro más joven, más rico y más distinguido que yo, con quien os uniríais de buen grado, pero la fatalidad ha querido otra cosa. Acabo de decirlo, señora. M. Doutreville ha muerto envenenado, y los dos culpables en los ojos de la justicia sois vos y M. Rivaz. Ante las pruebas que os condenan, la duda no es posible. Un solo hombre puede salvaros, y este soy yo, y ya os he dicho con qué condición. Aceptadla, y no recaerán sospechas sobre vos, porque ese veneno no deja rastro y los médicos que han de comprobar la muerte de vuestro esposo se verán comprometidos y no desearán atribuirle a un ataque de apoplejía. Si rehúsais, por el contrario, pondré todos esos documentos en manos de la justicia, y no tengo que agregaros lo que va á suceder.

La dama guardó silencio. Pascal prosiguió:

—Los argumentos sobre los cuales el ministerio público basará su requisitoria, serán los siguientes: Declarar primero que M. Doutreville era la querida de M. Rivaz, y la lectura de dos ó tres cartas, elegidas entre las docientas, lo probará.

—¡Oh!

—Esa lectura no será muy de vuestro agrado, lo comprendo, pero no dejará de ser escuchada con interés por el público, y

## FOLLETIN (1786)

### Los dramas de París

(Continuación)

—¡Agua, agua!—le dijo.—¡Por piedad, un poco de agua!

Pascal, cruzado de brazos, le miró fría-

mente y le dijo:

—No, no os daré agua.

—¿Por... qué? ¡Tengo... sed!...

—¿Por qué? Porque un poco de agua podría prolongaros la vida hasta que llegara el médico, quien quizá os salvaría, lo que yo no quiero.

—Sois vos, entonces, el que me habeis envenenado?

—Sí.

—¿Qué os hice para que así me tratéis?

—Costaría mucho explicarlo y no tenemos tiempo suficiente, sobre todo vos, que viviréis á lo más diez minutos.

—¡Oh, esto es horrible, horrible!

—Para vos, sí; pero para vuestra esposa y vuestro rival será todo lo contrario; vuestra muerte les librará de una inmensa catástrofe y de sufrimientos sin medida.

—¡Oh, qué dolores, qué dolores!...

El cajero permaneció impasible.

De pronto, haciendo un supremo esfuerzo, el banquero se dirigió á su asesino y le dijo:

—Pascal... os perdono mi muerte, pero con una condición.

—Decid.

—Sobre la mesa hay un escrito que firma Mauricio Rivaz.

—Lo conozco.

—Y una carta dirigida al director de un periódico.

—La conozco también.

—Poned ambos escritos bajo un sobre y enviadlos al periódico. Por vuestro traba-

jo coged la cartera que llevo en el bolsillo; contiene bastantes billetes; todos son para vos.

Agotadas sus energías con el esfuerzo que acababa de hacer, M. Doutreville cayó inmóvil sobre el pavimento. Pronto aparecieron en él contorsiones violentas; luego débiles estremecimientos y por fin la rigidez cadavérica.

—¡Todo ha concluido!—murmuró Pascal; y agregó con siniestra sonrisa:

—¡Vamos, no sea cosa que la emoción me haga olvidar mis ocupaciones!

Registró el cadáver, saciándole de la cartera los billetes que en ella llevaba y volviendo á colocar aquella en su sitio.

En esto se abrió la puerta y apareció Mme. Doutreville.

—¿Cómo está?—preguntó.

—Bien del todo—respondió tranquilamente el cajero.

—¡Muerto!—murmuró la dama, quedando aterrada.

—¡Vedlo!

Corrió Alberta á donde estaba su esposo, echó la rodilla en tierra, le puso la mano en el corazón, le auscultó, y

—¡Es verdad, Dios mío, ha muerto!—gritó levantándose rápidamente.

—Una muerte tan rápida, tan violenta, cuando gozaba de perfecta salud... ¿qué significa?—preguntó Alberta mirando á Pascal.

—Eso es lo que se preguntará el médico cuando le reconozca—contestó el interpelado.

—¿Un ataque de apoplejía quizás?

—¿O quizás un veneno...?

—¿Qué?...

Dijo que eso puede pensar el médico.

—Es imposible.

—¿Lo creéis así, señora?

—Estoy segura de ello.

—¿Y si yo probara que os equivocáis?

—¿Qué, qué queréis decir?—preguntó la dama mirándole provocativamente.

—Tened, señora, mirad esas dos recetas iguales con las que se han adquirido dos dosis de veneno que separadas no hubieran hecho nada, pero que juntas...

—¿Quién ha ido á buscar ese veneno á la farmacia? El no puede haber sido, porque no pensaba en suicidarse.

—Eso es lo que se tratará de averiguar después que se haya comprobado su envenenamiento y que esas dos recetas se despacharon la noche anterior á la de la muerte.

—Una vez más, señor; ¿qué significa todo esto? Aquí hay un misterio que no puedo comprender y que me espanta.

—Adquirida la certeza de que se trata de un crimen, la justicia, para hallar al criminal, pensará en aquel á quien el crimen le conviene, y pronto caerá en la cuenta de ello por poco que el azar ponga en sus manos cuatro documentos muy significativos.

—¿De qué habláis?—preguntó Alberta temblando.

—Primero, de vuestras cartas, guardadas en la caja de M. Doutreville; segundo, de este escrito firmado por M. Rivaz, vuestro amante, como prueban las susodichas cartas; tercero, de esta otra carta dirigida al director de un periódico, firmada por el envenenado, y cuarto, por si lo anterior no bastara, de algunas líneas firmadas por el mismo M. Rivaz, con las que se compromete á prestarme 20.000 francos en el caso en que me encontrara sin colocación. Este documento fué librado ayer, la víspera de la muerte de mi principal. Tomad, leed si queréis. Ya veis, señora, si vos y vuestro amante estais aplastados bajo las pruebas de vuestro crimen.

—Eso es infamemente falso, vos lo sabéis!—gritó Alberta temblando de cólera.

—Así hablan todos los criminales; pero

aquí están los testimonios cuya elocuencia desinteresada habla más alto que todas vuestras negaciones.

—¡Oh, miserable!—murmuró la dama mirando al cajero con una mirada de odio.

—Cuanto á vos, señora—opuso Pascal,—puede admitirse que sois inocente, aun cuando todas las pruebas estén en contra; yo podría afirmarlo si mi interés no estuviera en contra de ello; pero M. Rivaz es otra cosa; si no ha cometido el crimen por sí, se ha asociado al que lo cometió; esa promesa de 20.000 francos no es otra cosa que el pago del servicio que acabo de prestarle librándose de un enemigo que le iba á matar en su honor después de martirizar á la mujer que ama.

—Oh, no, no; eso no puede ser, le calumniais.

—Se vió en el caso de tener que elegir entre un crimen y vuestra salvación, y optó por lo último. Esto, que á vuestros ojos será grandeza de alma, no dejará de ser un crimen para los jueces, y por consecuencia, no tenéis más que un medio de salvación.

—¿Cuál?

—Voy á decirlo en seguida.

—Sacó de su bolsillo un par de guantes blancos, se los puso con dificultad, porque eran recién salidos de la tienda, é inclinándose hacia Alberta, agregó:

—Ahora que os veo viuda, señora, puedo dejar hablar á mi corazón. Tengo el honor de pedirnos la mano.

III

A esta petición prodigiosa, inverosímil, Mme. Doutreville retrocedió bruscamente, como si la hubiera mordido un aspid.

—Si no he entendido mal—le dijo,—me habeis pedido... ¡Oh, no, no! Debo haber entendido mal.

—Al contrario, señora, habeis entendido

unas 250.000 pesetas próximamente en expropiar terrenos y expliar calles. El acceso de los terrenos en donde se ha de emplazar la fábrica es completo. Puede efectuarse por un antiguo camino y por la calle que se afirmó para que pasara S. M. para inaugurar las obras. La desviación de la acequia y demás obras de urbanización no se exigirá al Ayuntamiento que se hicieran antes de construir la fábrica sino durante su construcción. Está el proyecto aprobado y solo esperamos se anuncie la subasta de la fábrica para anunciar nosotros la subasta de las obras de urbanización. El Ayuntamiento ha cumplido cuanto se le ir, y por eso pide que el Estado cur, y lo ofrecido.—Eduardo Llagaria.

Noticias locales

El tiempo reinante se ha empeñado en demostrar que en este «jardín de España», el del «cielo azul», «primavera eterna» y demás títulos encomiásticos con que se acostumbra designar a Valencia, también baja el termómetro a 9º por término medio durante el día y a 3º al reflector por la noche, como ahora ocurre, un mes y cinco días antes de que comience el invierno. Ayer tuvimos aire frío, pero el sol neutralizó los efectos, y hoy en cambio hemos tenido una helada. Lluvia y cuanto puede molestar y perjudicar a la salud. Y venenos mañana.

La comisión municipal de Fiestas se ha reunido esta mañana, acordando instalar la Feria de Navidad en el Llano del Remedio, iluminando espléndidamente aquella zona e instalando las casetas bien acondicionadas para comodidad de feriantes y público. Ha habido discusión laboriosa, y el acuerdo no ha sido por unanimidad.

En virtud de denuncia formulada por la inspección de Sanidad municipal, el juzgado del Mar ha comenzado la instrucción de sumario contra un fabricante de jarabes a base de sacarina.

Ha regresado a sus respectivos puestos la Guardia civil que se hallaba aquí reconcentrada.

Merced a las gestiones del Alcalde y del presidente de la comisión de Policía urbana, el próximo lunes comenzarán los trabajos para el asfaltado de la calle de Pascual y Genis.

El Colegio de Abogados tendrá en breve un domicilio social digno de la ilustre corporación. Situada en la calle de Comedias, la nueva casa es espaciosa y tiene una conveniente distribución de dependencias, entre las cuales sobresalen la biblioteca, que es magnífica, y el salón de sesiones, grande y severamente decorado.

En este, que se halla todavía sin terminar, se colocará una galería de retratos de decanos y abogados célebres que fueron colegiales. Terminados ya unos cuantos, están expuestos en el escaparate del comercio del Sr. Rivas, situado en la calle de Zaragoza. Son trabajos hechos al carbón por los jóvenes artistas D. Fernando Martín Márquez y D. Julián Rivas.

Los retratos terminados ya son los de D. Antonio Aparisi Guijarro, D. Antonio Rodríguez de Cepeda, D. Vicente Tormo, D. Vicente Gadea Orozco, D. Juan Reig y García, D. Fernando Reig y García, don Cristóbal Pascual y Genis, D. Eduardo Atard, D. Simón Cirujeda y D. Cirilo Amorós. A estos seguirán D. Francisco Galán, D. José Beltrán y Pérez, D. Rafael Monares, D. Jaime Sales, D. Félix Gómez de la Casa, D. Carmelo Miquel, D. Francisco Brotóns, D. Antonio Rafael de Mesa, D. Estanislao García Monfort, D. Trinitario Ruiz Capdepón y D. José Barberá y Faleó.

Esta galería de retratos, el aumento e instalación de la Biblioteca que es quizá la primera entre las de los Colegios de Abogados de España, por el número e importancia de los libros que contiene, y otras mejoras más, obras son del digno decano actual D. Vicente Dnalde, a quien felicitamos por sus iniciativas al frente de tan respetable corporación.

La comisión municipal de Reformas Sociales se ha reunido hoy, acordando, entre otros asuntos, que el importe de los muebles para la Casa del Pueblo, se satisfaga con cargo al capítulo 1.º, art. V de los presupuestos.

Hoy ha sido comunicado al guardia municipal Tirso Igual el acuerdo del Ayuntamiento concediéndole una recompensa por haberse apoderado hace unos días de un perro hidrófobo en la plaza de la Reina, con grave exposición de su vida. Al mismo tiempo ha sido remitido al Gobierno de la provincia el expediente para el ingreso del citado guardia en la orden civil de Beneficencia.

En el tren expreso de Barcelona ha salido esta mañana el coronel de artillería don Rafael Monterde.

El Círculo Electricista inauguró anoche las cátedras de las asignaturas que han de seguirse para la carrera libre de Ayudantes electricistas. El número de socios que concurrieron al acto fué numerosísimo. El presidente, Sr. Climent, hizo la presentación del profesorado; espuso los elevados fines que persigue el Círculo estableciendo los estudios teórico-prácticos para que los obreros electricistas estén a la altura de sus compañeros del extranjero, y terminó agradeciendo a las compañías que explotan aquí la energía eléctrica el decidido apoyo que prestan a la creación de las cátedras, de las que indudablemente saldrá un personal inteligente e ilustrado en beneficio propio y de Valencia.

El Alcalde ha ordenado al contador municipal que entregue a M. G. M. 40 pesetas para someterse al tratamiento antirrábico en Barcelona.

Se ha procedido hoy al alfombrado y estero de todas las dependencias de Capitanía general y Gobierno militar.

Camas inglesas de hierro, niqueladas y doradas, de J. Cobian Levella, a precios de fábrica, y mobiliarios de todos estilos y precios, Paz, 5, Valencia.

El vapor español Junio, que procedente de Newcastle se dirigía a Marsella conduciendo carbón mineral, ha entrado esta mañana en el puerto remolcando al bri-barca María Dario, de la matrícula de Muros, todo desmantelado.

Dicho barco veleto había salido de Ibiza con rumbo a Galicia conduciendo sal, pero al hallarse a la altura del Cabo de San Antonio le sorprendió un furioso temporal, en el que perdió la arboladura, quedando sin gobierno y a merced de las olas.

Por fortuna para sus tripulantes, acertó a pasar por las inmediaciones en que el bri-barca se encontraba, el vapor indicado que la auxilió, conduciéndolo a Valencia.

Las parejas del bou que había salido esta mañana a la pesca, regresaban esta tarde por causa del mal tiempo.

Tres de dichas embarcaciones que habíanse refugiado en Denia, por causa del temporal, han llegado con varias averías en sus aparejos.

En cumplimiento de lo prevenido en el art. 3.º del real decreto de 24 de marzo de 1891 ha quedado espuesta al público, en el sitio de costumbre de las Casas Consistoriales, la lista de los concejales definitivamente elegidos por esta capital. Las declaraciones de que trata el art. 4.º se admitirán hasta el día 24 de los corrientes.

La junta directiva de la Asociación de Médicos Valencianos convoca a todos los compañeros que no estén conformes con las oposiciones al cuerpo de médicos titulares a una reunión que se celebrará el domingo próximo, a las diez y media, en el Instituto Médico.

Procedente de Newcastle ha llegado hoy al puerto el vapor Heinrich Schull, importando carbón mineral.

Por falta de número no ha podido celebrarse hoy sesión la Comisión provincial.

A bordo del vapor Vicente Ferrer, han venido hoy de Barcelona 75 pasajeros.

El domingo próximo habrá muchas y solemnes funciones religiosas en varias iglesias de nuestra ciudad, siendo sin duda la que mayor pompa revista la que tendrá lugar en el Colegio de Corpus-Christi en honor de su esclarecido fundador el Beato Juan de Ribera, pues además de las solemnísimas vísperas de mañana, a las nueve y media del día siguiente se cantará la gran misa de Schuman, predicando el panegírico del beneficiado de San Martín D. Plácido Estellés, que fué colegial del mismo, y cantándose por la tarde, después de las segundas vísperas, los inspirados gozos del maestro Esplí.

En la iglesia de la Compañía, la Congregación de la Guardia y Oración al Santísimo Sacramento celebrará también su fiesta principal a las diez con orquesta, siendo el orador el Dr. D. Francisco Moll.

En la parroquia de San Esteban, a las diez y media el ilustre Colegio de Notarios de esta ciudad celebrará su función anual en honor de sus patronos San Vicente Ferrer y San Luis Bertrán, a toda orquesta, y estando el sermón a cargo del canónigo de Teruel D. Antonio Buj.

En el convento de la Puridad, la V. O. T. celebrará asimismo su fiesta a la patrona de la orden Santa Isabel, reina de Hungría, como día propio de su festividad, estrenándose una nueva imagen.

También en el asilo de San Eugenio tendrá lugar la festividad de su patrono y titular, predicando el P. Alcantarilla, escópulo, y en la Minerva de San Martín, que costea D. Aniceto Dorda, el señor cura.

A estas fiestas hay que añadir la gran función de las Cuarenta-Horas que dicho día se ha de celebrar en la ciudad de Sueca con profesores músicos de esta capital.

Para continuar la discusión y aprobar definitivamente el reglamento para una sección de Socorros, la junta directiva de la Asociación de maestros públicos convoca a todos aquellos que pertenecen a los cuatro distritos de esta capital, a una reunión que por segunda convocatoria se celebrará el domingo próximo, a las diez en punto, en el local de la delegación régia (Caballeros, 53). Se solicita encarecidamente la asistencia.

Cada día es mayor el número de compradores de la camisería de La Estrella, Bajada San Francisco, 21, junto al Suizo, pues todos los artículos son del más esquisito gusto y los precios baratísimos.

En Palmera y Luchente no ha podido efectuarse el escrutinio de la últimas elecciones municipales por no haberse reunido la junta.

La Sociedad Nuevo Liceo celebrará mañana sábado una brillante velada teatral, poniendo en escena las renombradas zarzuelas La mazorca roja, La luz verde y El pobre Valbuena. El domingo gran banquete en conmemoración del 7.º año de la fundación de esta Sociedad, y por la noche baile familiar de nueve a una.

La acreditada sastrería El Non-Plus-Ultra, calle de la Paz, 4, con motivo de la gran demanda de capas y gabanes, así como trajes de niño, tendrá abierto todos los sábados hasta las diez de la noche, a fin de poder servir todos los encargos que le han hecho y los que puedan hacerse hasta último momento.

Talleres con personal inteligente en el entresuelo de la misma casa, 4, Paz, 4. El Non-Plus-Ultra.

El señor delegado de Hacienda ha señalado el día de mañana para que por la caja de Depósitos se reintegren cantidades a su favor a los señores siguientes: D. Miguel Monton Galduf, D. Joaquín de Benavente y D. José Luis Galiana Perales.

En la Caja de la Diputación ha ingresado el Ayuntamiento de Gestalgar, por contingente, 1.005'85 pesetas, y el puerto, para carreteras 1.068'60.

El Alcalde ha dado hoy órdenes terminantes a los sobrestantes municipales para que desaparezca el urinario de la plaza de la Universidad, según acuerdo del Ayuntamiento.

Se ha remitido por el Ayuntamiento al Boletín oficial una relación de cadáveres que han de ser trasladados al osario común.

A hora avanzada de la tarde recibimos la triste noticia del fallecimiento de un estimado amigo, el Sr. D. Roberto Banquells Monje, exsecretario del juzgado municipal de Serranos, persona muy conocida y apreciada en nuestra ciudad por su bello carácter y relevantes prendas personales, y cuya muerte ha de ser muy sentida por cuantos en su amistad se nonfabán. A sus afligidos esposas, hijos y demás familia enviamos nuestro sincero pésame por tan irreparable pérdida, al par que elevamos ferviente ruego al Altísimo por el alma del Sr. Banquells Monje. Q. E. P. D.

Fortalecida con los Santos Sacramentos ha fallecido hoy la distinguida y virtuosa señora doña Rosario Mustieles y Gómez, señora muy apreciada y respetada en Valencia por sus relevantes méritos y afable trato. A sus amantísimos hermanos D. Joaquín y doña Pepita y a cuantos lloran tan sensible pérdida, enviamos nuestro más sentido pésame, deseándoles cristiana resignación para sobrellevar desgracia tan irreparable.

En el tren-coche de Madrid ha sido agregado el coche de la Dirección general de Obras públicas, que tomará en Silla al señor conde de Romanones y su comitiva.

También en otro break han salido el jefe de la segunda división de ferrocarriles don Ricardo Iborra, D. Leandro Allosa y don Alfonso Maese, que acompañarán al ministro hasta La Encina.

Las Barracas, Llop, 8 y 10. Continúa la liquidación de todas las existencias de puntillas, entredoses y tiras bordadas a precios fijos y reducidos.

He aquí el cuadro de enseñanzas que se darán el presente curso en el Ateneo Científico y los profesores encargados de las mismas:

Escuela de estudios superiores.—Historia de Valencia, D. José Martínez Aloy; Frenopatía con aplicación al Derecho, D. José Sanchis Bergón; Historia de las artes, don José María Burguera; Cuestiones eléctricas, D. Julio Cervera; La vida sensible humana, D. Pedro María López; Historia de los pueblos semitas, D. Tomás Jiménez Valdivieso; Técnica militar, D. José González Berard; Principios fundamentales de la ley hipotecaria, D. Emilio Pozuelo.

Universidad popular.—Ciencias naturales, D. Eduardo Bosca; Química, D. Luis Bermejo; Geografía universal, D. Julio Cervera; Higiene de los niños, D. Ramón Gómez Ferrer; Historia universal, D. Tomás Jiménez Valdivieso; Elementos de Derecho político, D. Vicente Guastavino; Matemáticas, D. Emilio Roig Enriquez; Cosmografía, D. Ricardo Morales; Elementos de Derecho civil, D. Juan Pereda; Medicina popular, D. Enrique Brines.

Lenguas.—Arabe vulgar, D. Tomás Jiménez Valdivieso; francés, D. Charles Gougeard; inglés, D. Antonio Tono, y alemán, D. Wilhem Zeppenfeld.

Los que deseen cursar cualquiera de estas asignaturas deberán matricularse en el Ateneo Científico, Mar, 57, antes del día 30 del corriente, de seis a ocho de la tarde. En la Universidad popular pueden matricularse todos los que lo deseen. La matrícula es gratuita. En la Escuela de estudios superiores la matrícula es gratuita, pero solo podrán inscribirse los socios del Ateneo y los estudiantes que pertenecían a algunas de las Sociedades domiciliadas en dicho centro. La matrícula en lenguas requiere los mismos requisitos que la de la Escuela de estudios superiores. Es gratuita la enseñanza del árabe vulgar, pero habrá de abonarse cinco pesetas mensuales por cada una de las asignaturas de francés, inglés y alemán.

Noticias militares.—Ha sido nombrado mayor de la zona de Castellón el comandante D. Francisco Sánchez.

El teniente coronel D. Joaquín Lleó Visi ha solicitado la inclusión en la escala de aspirantes a pensión de la plaza de San Hermenegildo.

Por real orden se ha dispuesto que los jefes y oficiales puedan solicitar licencia de Pascuas, que les comprenderá desde el mes de diciembre al 9 de enero del año próximo, no alcanzando este beneficio a la clase de tropa por la escasez de fuerzas que hay en los cuerpos.

Algunos empleados en el Ayuntamiento han entregado una instancia al secretario Sr. Jiménez Valdivieso, solicitando se les admita como alumnos gratuitos en las clases que acaba de crear el Ateneo Científico.

Los objetos de arte niquelados, dorados y plateados, recobran el esplendor de nuevos en la fábrica de la calle de la Corona, 17.

Resultado positivo

La dispepsia es la afección que más se padece en nuestros días, originando la inapetencia, debilidad y anemia por falta de nutrición, curándose únicamente con el Elixir Estomacal de Sáiz de Corlos, marca «Stomalix».

Crónica religiosa

Cultos para mañana: En la Real Capilla de Nuestra Señora de los Desamparados, a las diez misa solemne de renovación, y por la tarde, a las cinco, ejercicio del mes de Alma y solemne Salve.

En Santa Cruz, a las cinco de la tarde ejercicio del octavario en honor de las almas del purgatorio, con sermón.

En la Sangre, a las cinco y media de la tarde ejercicio del novenario en honor de las almas del purgatorio, con sermón por D. Enrique Sanchis.

En Carmelitas, a las cuatro de la tarde cantará la comunidad solemne Salve en honor de Nuestra Señora del Carmen.

En las Escuelas-Pías, a las cuatro de la tarde cantará la escolanía solemnes letanías y Salve en honor de la Santísima Virgen.

En San Bartolomé, a las cuatro y media con exposición, y en Santos Juanes, Santa Catalina y Santa Mónica, al anocheecer, se cantará la Sabatina solemne en honor de la Santísima Virgen.

En el Patriarca, a las tres de tarde cantará la capilla de música solemnísimas vísperas en honor del Beato Juan de Ribera.

En el Pie de la Cruz, a las ocho misa del sábado y visita por el coro tercero de la Orden Mercedaria, y por la tarde, a las cinco y media, Salve.

Advertisement for D.ª Rosario Mustieles y Gómez, announcing her death and funeral arrangements. Includes a cross symbol and text about her family and religious services.

Advertisement for D. ROBERTO BANQUELLS Y MONGE, announcing his death and funeral arrangements. Includes a cross symbol and text about his family and religious services.

Advertisement for EL GLOBO, a furniture and upholstery business. Lists various services and contact information.

Advertisement for Elixir de Tíocol del Dr. Costas, a medicinal product for various ailments.

Advertisement for GRAMÓFONOS CUESTA, featuring photography apparatus and gramophones.

Advertisement for GRANJA MORODER, MONCADA, a farm or estate.

Advertisement for PARA LOS CATOLICOS, featuring religious images and books.

Advertisement for Teatro Principal, listing plays and performances.

Advertisement for Amor que pasa, a theatrical production.

Advertisement for Gran suceso, a theatrical production.

Advertisement for BALAGUER-LARRA, a theatrical production.

Advertisement for CASA DE CAMBIO, a financial institution.

Advertisement for Final de liquidación, announcing the liquidation of a business.

Advertisement for Avisos de corporaciones, listing various corporate notices.

Advertisement for Sección religiosa, listing religious events and services.

Advertisement for Sección de espectáculos, listing theatrical and entertainment events.

LAS CORTES

Madrid 17.

Congreso

Comienza la sesión a las tres y media. Preside el señor marqués de la Vega de Armijo. En el banco azul, el Sr. García Prieto. Se aprueban los dictámenes de la comisión de incompatibilidades y son proclamados diputados los Sres. Fernández Giménez por Montilla y Soler y March por Mansera.

Senado

Comienza la sesión a las tres y media bajo la presidencia de D. Amós Salvador. El Sr. Sanz Escartín lee datos estadísticos acerca del comercio entre la Argentina y España, los cuales demuestran que es casi insignificante.

El Nacional

Se ocupa del curso de los debates parlamentarios. Va a fertilizarse—escribe—la afirmación de Maura de que gobiernen las oposiciones. Acusa de débil a la mayoría por haberse dejado imponer por las minorías. Censura asimismo a los republicanos por haber coadyuvado al triunfo de la ilegalidad.

Fernández Latorre

El subsecretario de la Gobernación, señor Fernández Latorre, ha desmentido rotundamente que vaya a dimitir el cargo por el incidente ocurrido ayer en el Congreso.

Los consumos

Una comisión de la Cámara de Comercio ha visitado al Sr. García Prieto para hablarle de la supresión del arriendo de los consumos.

La conferencia

El Sr. García Prieto ha desmentido que haya sido el Sr. Montero Ríos el designado para representar a España en la conferencia internacional de Algeciras.

Enmienda al Mensaje

El Sr. Cobián presentará una enmienda al Mensaje en el Congreso en la parte referente a la defensa nacional.

Monederos falsos

Tomás Bernardino e Isabel Larrat, autores de la falsificación de moneda del Puente de Vallecas, han sido trasladados a Alcalá de Henares.

De San Sebastián

Se ha reproducido el temporal. Se ha verificado sin incidente el escrutinio de las elecciones. Han sido proclamados 8 republicanos, 7 monárquicos y un independiente.

Más visitas

Los representantes de la Cámara de Comercio y de los gremios que asistieron esta mañana al Sr. García Prieto para hablarle de los consumos, han visto esta tarde al Sr. Montero Ríos con igual objeto.

El Sr. Muro

El Sr. Muro hablará esta tarde en el Congreso sobre los sucesos de Valladolid, ocurridos con motivo de las elecciones. Es posible que intervenga el Sr. Maura en el debate, pues el Sr. Silió no podrá asistir a la sesión por una reciente desgracia de familia que ha experimentado.

El rey en Munich

Un despacho oficial dice que el rey don Alfonso ha llegado hoy a Munich sin novedad. Se le ha dispensado un cariñoso recibimiento.

Salmerón

El Sr. Salmerón regresará esta noche de Burgos. El juramento La minoría republicana se reunirá esta noche para tratar del juramento que ha de prestar mañana con motivo de la constitución definitiva del Congreso.

Cotización

En el corro se han hecho hoy: El 4 por 100 interior a 79'25. Los francos a 37'85. Las libras a 22'17. Las obligaciones del empréstito a 98'50.

Los menores de edad del Congreso

Los diputados menores de edad no jurarán mañana el cargo por la actitud intransigente en que se ha colocado el Sr. Suárez Inclán. Este dice que no reunirá la comisión de incompatibilidades y que en el caso de que se reúna dicha comisión sin el convocarla, presentará el voto particular.

Salmerón

A última hora de la tarde se dice que el Sr. Salmerón no regresará de Burgos hasta el domingo. Se añade que quizá realice en aquella un acto político.

Debate

Dícese que el Sr. Nougués piensa suscitar un debate sobre incompatibilidad de don Eusebio Corominas, que es teniente de alcalde del ayuntamiento de Barcelona.

El acta de Ternel

Dícese que si se tratase hoy del acta de Ternel en el Congreso es posible que no pudiera constituirse mañana la Cámara. El diputado electo Sr. Enriquez es liberal y el derrotado es el Sr. Rózpide, yerno del Sr. Moret.

El tiempo

Esta mañana amainó el temporal. Llegó el correo de Palma. Falta el de Mahón, que está detenido desde el domingo.

Desde Castellón

En la sesión celebrada esta mañana por el ayuntamiento ha sido aprobado el proyecto de desviación de la carretera de Zaragoza a Castellón, en el trayecto que cruza el paseo de Ribalta de esta población. Dicha mejora ha sido llevada al ayuntamiento por el presidente de la Cámara de Comercio D. Carlos Espresti.

Detenidos

Han sido detenidos y conducidos a Alcabacer José María Benajes, Bautista Llopis,

José Vicente García y Ramón Eserig, como presuntos autores del robo de la caja de caudales del ayuntamiento de Sierra Engarcerán.

Incendio

En el pueblo de Onda se incendió un almacén propiedad de D. Cipriano Herranz, en el cual, entre otras materias, había alcohol y pólvora.

La Guardia civil del puesto logró sofocar el fuego con gran actividad. No hubo que lamentar desgracias personales. Las pérdidas se calculan en 2.500 pesetas; Créese que el hecho fué casual.

Accidente desgraciado La Guardia civil del pueblo de Bel dá cuenta de que los mozos José García, Domingo Giménez, Joaquín Cardona y Jaime Zapater, solemnizaban el triunfo de las pasadas elecciones recorriendo algunas calles, disparando sus escopetas.

Uno de los proyectiles alcanzó al José García, con tan mala fortuna, que le produjo una herida grave.—Armengot.

El conde de Romanones Sueca 17, 10-30 m. Perelló.—Ayer, a la una de la tarde, llegó a este pintoresco poblado el señor conde de Romanones con su comitiva, hospedándose en la espléndida casa de D. Baldomero Lliberós.

Poco después sentóse a la mesa con sus hijos Luis y Alvaro y los Sres. Requejo, duque de Bivona, diputados al Cortes don José Puig Boronat y D. Teodoro Izquierdo, diputado provincial Sr. Llopis, concejal electo del Ayuntamiento de Valencia señor Paredes, Alcalde de Sueca Sr. Soriano, haciendo los honores con suma distinción la señora de Lliberós y sus encantadoras hijas, auxiliándose en la tarea de hacer agradable a los excursionistas su estancia en ésta, D. Baldomero Lliberós y su hermano D. Enrique.

Terminada la comida, embarcaronse el señor conde de Romanones y sus acompañantes, yendo hasta la mata del Fanch en la Albufera.

Por la noche y en la pintoresca casa que posee el médico D. Vicente López, dióse espléndida comida en honor del señor conde de Romanones, concurriendo a la misma los señores duque de Bivona, Requejo, don Teodoro Izquierdo, D. Gil Roger, D. José Puig Boronat, D. Juan Izquierdo, D. Gonzalo Salvá, D. Mariano Roger, D. Manuel Llopis, D. Emilio López, D. José Clemente Lamuela, el redactor de Las Provincias D. José Epila y D. Andrés Vila.

El comedor, adornado con caprichosos grupos de caza y pesca artísticamente combinados, estaba iluminado con esplendidez por medio de magníficas lámparas de gas acetileno, y la mesa presentaba hermoso golpe de vista, estando cubierta de flores, siendo el servicio, incluso el de café, de plata.

El menú, selecto y bien servido, hizo honor al Sr. Gardó, que lo presentó, acreditándole una vez más y dejando complacidos a los comensales.

D. Vicente y D. Emilio López hicieron los honores con una delicadeza que a todos satisfizo sobremanera.

Durante la comida hablóse algo de política, acentuándose entre los más significativos elementos de la situación la idea de que se impone la necesidad de vigorizar el partido liberal, siguiendo procedimientos en consonancia con el adelanto de los tiempos.

Terminada tan agradable reunión a las once de la noche, dispusieronse todos a descansar con objeto de levantarse a la madrugada para tomar parte en la tirada de aves acuáticas.

A las cuatro y cuarto de la madrugada salían embarcados para el puesto núm. 16 el señor conde de Romanones, sus hijos, Requejo, duque de Bivona y D. José Ribera (Malló), éste experto conocedor de esta clase de sports.

A las seis se ha dado la señal de fuego y ha empezado éste bastante nutrido, no tanto como en otras primeras tiradas de la Calderería, porque este año, a consecuencia de los últimos temporales, es extraordinaria la escasez de aves en el Vedat.

Los que hace años vienen a estas tiradas afirman que jamás ha habido tan poca caza como hoy, lo cual tiene disgustadísimo a los aficionados.

El día es frío y ahora comienza a llover copiosamente.—C. Sueca 17, 16.—A las dos de la tarde salieron el conde de Romanones y sus acompañantes del puesto, habiendo cobrado 105 patos y 130 fúlcas.

Han dejado de recoger muchas aves acuáticas por causa de la fuerte lluvia. Los expedicionarios salieron en tren especial para cojer en Silla el correo de Madrid.—C.

EXTRANJERO Audiencias en el Vaticano Roma 17.—Su Santidad Pío X ha recibido en audiencia a monseñor Rinaldini. El Cardenal Vives ha presentado al Papa al Colegio Español. Asistieron algunos prelados españoles al acto.

El viaje del rey Viena 17.—Anoche se verificó la representación teatral en honor del rey D. Alfonso. Representóse un poema de Oscar Bumental y una opereta de Daiweg.

La función de anoche Viena 17.—En la función de anoche la bailarina señora Gironi fué ovacionada. El rey se trasladó del teatro a la estación de Pentrig, saliendo para Munich, a las diez de la noche.

En Munich Munich 17.—Nieva en abundancia. Espera al rey el embajador. Por causa de la nieve no lucen los adornos de las calles.

El rey D. Alfonso ha quitado el carácter oficial a su viaje a esta capital. A las tres de la tarde habrá comida en Palacio y luego recepción. Por la noche función de gala.

En la cena de esta noche estará presente una hermana de doña María Cristina. Mañana habrá cacería en Ruthenberg, residencia de la infanta doña Paz.

Sigue a la 4.ª plana

Sucesos

Al anochecer de ayer entraron en la calle de Bonaire, núm. 45, tres asesinos los inquilinos, llevándose algunos objetos de algún valor encontrados a mano.

Los rateros asaltaron el corral de la calle 10 de la calle de San Antonio, llevándose cuatro conejos y algunos aperos de labranza.

En el Grao han reñido esta mañana los obreros cargadores Tomás Tortosa y Carmelo Comes, resultando el primero herido de alguna gravedad.

En la fábrica de electricidad, donde se han reñido algunos organismos obreros de los antiguos marítimos.

En Chella, Consuelo Gracia, hornera, pariente del tristemente célebre Chato, iba ayer por una senda de la fábrica de electricidad, y tuvo la desgracia de caer a un precipicio, donde murió.

Anoche iba por las calles de Sagunto Isidro Torres Moreno en compañía de su amigo, y al doblar una esquina le agredió su vecino José Matias, resultándole una herida grave de arma de fuego.

El agresor fué detenido por la Guardia Civil.

Detenciones.—La benemérita ha detenido en Rafelbuñol a los hermanos Vicente y Antonio Angresola Alapont, autores de heridas graves a Antonio Alcalde.

También ha capturado a José Hernández, reclamado por el juzgado del Grao.

Detenido.—Esta tarde se ha detenido al juzgado de guardia, que lo ha llevado a la cárcel de San Antonio, a José Hernández Andrés.

También ha capturado a José Hernández Andrés, reclamado por el juzgado del Grao.

Detenido.—Esta tarde se ha detenido al juzgado de guardia, que lo ha llevado a la cárcel de San Antonio, a José Hernández Andrés.

También ha capturado a José Hernández Andrés, reclamado por el juzgado del Grao.

Detenido.—Esta tarde se ha detenido al juzgado de guardia, que lo ha llevado a la cárcel de San Antonio, a José Hernández Andrés.

También ha capturado a José Hernández Andrés, reclamado por el juzgado del Grao.

Detenido.—Esta tarde se ha detenido al juzgado de guardia, que lo ha llevado a la cárcel de San Antonio, a José Hernández Andrés.

También ha capturado a José Hernández Andrés, reclamado por el juzgado del Grao.

Detenido.—Esta tarde se ha detenido al juzgado de guardia, que lo ha llevado a la cárcel de San Antonio, a José Hernández Andrés.

También ha capturado a José Hernández Andrés, reclamado por el juzgado del Grao.

Detenido.—Esta tarde se ha detenido al juzgado de guardia, que lo ha llevado a la cárcel de San Antonio, a José Hernández Andrés.

También ha capturado a José Hernández Andrés, reclamado por el juzgado del Grao.

Detenido.—Esta tarde se ha detenido al juzgado de guardia, que lo ha llevado a la cárcel de San Antonio, a José Hernández Andrés.

También ha capturado a José Hernández Andrés, reclamado por el juzgado del Grao.

Detenido.—Esta tarde se ha detenido al juzgado de guardia, que lo ha llevado a la cárcel de San Antonio, a José Hernández Andrés.

También ha capturado a José Hernández Andrés, reclamado por el juzgado del Grao.

Detenido.—Esta tarde se ha detenido al juzgado de guardia, que lo ha llevado a la cárcel de San Antonio, a José Hernández Andrés.

También ha capturado a José Hernández Andrés, reclamado por el juzgado del Grao.

Detenido.—Esta tarde se ha detenido al juzgado de guardia, que lo ha llevado a la cárcel de San Antonio, a José Hernández Andrés.

También ha capturado a José Hernández Andrés, reclamado por el juzgado del Grao.

Detenido.—Esta tarde se ha detenido al juzgado de guardia, que lo ha llevado a la cárcel de San Antonio, a José Hernández Andrés.

También ha capturado a José Hernández Andrés, reclamado por el juzgado del Grao.

Detenido.—Esta tarde se ha detenido al juzgado de guardia, que lo ha llevado a la cárcel de San Antonio, a José Hernández Andrés.

También ha capturado a José Hernández Andrés, reclamado por el juzgado del Grao.

Detenido.—Esta tarde se ha detenido al juzgado de guardia, que lo ha llevado a la cárcel de San Antonio, a José Hernández Andrés.

También ha capturado a José Hernández Andrés, reclamado por el juzgado del Grao.

Detenido.—Esta tarde se ha detenido al juzgado de guardia, que lo ha llevado a la cárcel de San Antonio, a José Hernández Andrés.

También ha capturado a José Hernández Andrés, reclamado por el juzgado del Grao.

mencionada, henci que obligaba a los valencianos a corresponder a semejante galantería, esforzándonos a que Valencia ocupara un lugar distinguido en los trabajos del Congreso.

Después de hacer notar la importancia que la historia tiene en todos los órdenes sociales y la de Aragón en la general de España y Europa; las oscuridades y atraso en que se encuentra, entró a explicar los fines del Congreso, que dijo no ser otros que unificar la acción, y al mismo tiempo estimular a los laboriosos en sus estudios y aficiones para poder formar una verdadera Historia de Aragón, correspondiente a su influjo social en el desenvolvimiento de la humanidad.

Manifestó que las materias que en él se tratarán serán las históricas, en toda la extensión moderna y amplísima de su concepto actual; podrán presentarse trabajos de erudición, de literatura, monografías, biografías, etc. Como sucede en los Congresos similares europeos, se redactará un reglamento, se nombrarán secciones para juzgar y corregir los trabajos presentados; se conocerán y prestarán mutuo apoyo los congresistas; se organizarán excursiones a las ciudades históricas y monumentales del reino de Valencia, para poder conseguir las facilidades que se obtienen de los Congresos.

Hizo presente que serán admitidos al Congreso, no solo los que con especialidad se dedican a estos estudios, sino también todas cuantas personas muestran interés por el fomento de los mismos, y puedan con su intervención facilitarlos o extenderlos, sirviendo a unos de estímulo y a otros de enseñanza. Pueden suscribirse como congresistas las señoras, pues son en gran número las que se dedican a estos estudios.

Con respecto a la fecha de la reunión, se acordó, en términos generales, fuera durante las vacaciones de Pascua de Pentecostés, y para que puedan inscribirse mayor número de congresistas, se señaló la cuota de diez pesetas. Se procederá inmediatamente a la constitución de una junta organizadora en Valencia para redactar el reglamento, recibir adhesiones y obtener rebaja en los ferrocarriles, hasta el nombramiento de una junta general. Los congresistas pueden suscribirse en casa del Sr. Chabás ó en La Rat-Penat.

Terminó manifestando el entusiasmo que reina entre los aficionados de Aragón y Baleares, y escitando a la prensa valenciana para que secunde pensamiento tan patriótico y honorífico para Valencia.



Representante en Valencia: José María Garibaldi Plaza Beneyto y Coll 3, 2.ª

El mejor tratamiento para la curación del Lupus es el método del Dr. Finsen de Copenhague. Indoloro, sin operación, rápido y sin dejar cicatriz.

Gabinete de Fisioterapia C. Pintor Sorolla (antes p. de las Barcas), 26.

EXTRACTO DE CARNE LIQUIDA Preparada por el Dr. Castell

Es el tónico más potente y vigoroso que se conoce. Pídsese en farmacias y droguerías y al autor, Almas, 7, Laboratorio.

ULTIMA HORA AGENCIA MENCHETA Conferencias telefónicas

Madrid 17, 15-15. El Imparcial

Se ocupa del resultado de la sesión celebrada ayer por el Senado. Opina que estuvo poco explícito el señor Montero Ríos en su contestación definiendo la situación en que quedarán las órdenes religiosas.

Cree que esta contestación habrá disgustado a los elementos democráticos. Entiende que con esta política quedará interrumpida la concordia sobre el Concordato, establecida por los Sres. Cánovas y Sagasta.

En otro artículo comenta la frase de El País de que no aparecen directores para encargarse de la tarea de la regeneración del pueblo. Dice que si esto es así, equivale a mandar a la escala de reserva al jefe y subje de la Unión republicana.

El Liberal Nuevo artículo contra el impuesto de consumos. Niega rotundamente que el actual arriendo sea idéntico al pliego de condiciones del nuevo.

«Pero—añade—no se trata de eso. Ha llegado el momento de acabar con el anticipo impuesto. Madrid se alzaría contra el nuevo arriendo y no prosperaría.

El Gobierno debe satisfacer las legítimas aspiraciones del vecindario. Un gobierno que cuenta en su programa con la supresión del impuesto de consumos, debe prepararla mediante una amplia información para sustituirlo por otro.

No es posible que continúen las cosas como hoy están.»

El País Inserta un enérgico artículo titulado «Abajo los consumos».

Censura que el Gobierno no haya permitido al Ayuntamiento prorogar el actual contrato de arrendamiento. Aboga por la supresión del impuesto. Entiende que debe suprimirse también el arrendamiento.

«Es una vergüenza—escribe—que la corporación municipal se declare impotente para administrar los consumos.»

El Universo Se ocupa del viaje del rey, discutiendo largamente sobre tan importante tema.

«Por grandes que sean—dice—las facultades y alicios de los soberanos nada pueden hacer por sí solos para la regeneración del país si no les ayudan los hombres de inteligencia y buena voluntad que les rodean.

Dictamen favorable La comisión del Senado que oteniendo en el proyecto de ferrocarriles transpirenánicos ha acordado emitir dictamen favorable.

Detenidos Han sido detenidos y conducidos a Alcabacer José María Benajes, Bautista Llopis,

Ministerio de Educación, Cultura y Deporte

Nuestros Mercados

Los precios hoy en esta plaza de los aceites, son los siguientes:

Table with 2 columns: Item name (Superiores del país, Id. medianos, etc.) and Price (58 reales, 54, etc.)

Precios sostenidos. Los precios son por arrobas de 30 libras fuera de puertas.

AGUARDIENTES. El negocio se encuentra algo encalmado, por lo cual se hacen pocas operaciones.

AZAFRAN. Las ventas durante la semana actual han sido escasas, cotizándose desde 115 á 134 reales, y hay existencias disponibles por los mismos precios.

Table with 2 columns: Item name (Amonquill (nuevo), Bombeta) and Price (N.º 00 Ptas. 35, N.º 1 Ptas. 59 á 60)

En el bomba los precios se sostienen firmes efectos de las escas existencias, y el amonquill tendencia á la baja.

Mediano de arroz. A 28 ptas. saco de 100 kilos clase superior

Arroz en cáscara. Amonquill, á 23 ptas. los 100 kilos clase superior (nuevo).

ALTRAMUCES. Andaluces, á 26, 28 y 30 ptas. los 100 kilos, claso corriente.

ALPISTE. Nuevo. A 60 ptas. los 100 kilos.

ALMENDRA. Marcona, á 33 ptas. arropa, precio corriente.

ANIS. De Monóvar, á 50 reales.

De la Mancha, á 3 reales. De Andalucía, á 48 reales.

Se detallan á los precios siguientes: Blanco florete teórón, 1.º, á 68; 2.º, á 51 reales arroba valenciana, según clase.

De 1.ª clase, de 13 á 14 reales. De 2.ª clase, á 9 id. id. De 3.ª clase, á 8 id id. id.

De Aragón á 45 ptas. saco de 100 kilos. Tendencia al alza.

En bidones, servido desde Barcelona, os 60 ptas. los 100 kilos.—En bidones, servido desde Valencia, á 63 ptas. los 100 kilos, eso á neto y franco de embalaje.

En pequeñas partidas de 1 á 10 kilos, á 65 céntimos el kilo.

Moca, á 200. Puerto-Rico, á 190. Caracollo, á 184. Manila, á 156.

Clase buena, á 27'50 ptas. los 100 kilos.—A 10'50 reales varechilla. Rusa, á 25 pesetas los 100 kilos.

No hay. De Alboraya, á 5 y 6 ptas. arroba (30 libras 12 onzas).

Jerezanos pelones, de 56 á 80 ptas. saco de 100 kilos, según tamaño.

Las de la nueva cosecha, á 13 reales varechilla y 29 pesetas los 100 kilos.

A 5'50 pesetas barchilla. Cosecha buena en calidad y escasa en cantidad.

Amonquill, á 51 pesetas los 100 kilos y á 24'50 reales barchilla.

Pinet, á 52'50 pesetas los 100 kilos, y á 26 reales barchilla.

Precios muy firmes y con tendencia al alza á causa de las pocas existencias.

Especial fuerza J. G., á 21 1/4 reales arroba.—Id. 2.ª, á 20 1/4.—Fuerza extra, á 20 3/4.—Id. A., á 20 1/4.—Id. BE., á 19 1/2.—Id. B., á 18 3/4.—Id. G., á 19.

Harinas blancas.—Blanca extra, á 20 á 19 1/4. Harinas doradas.—Duro extra, á 22 y 1/4 arroba. Id. AA.; á 20.—Id. B., á 19 1/2.—Id. DD., á 19.

Tendencia al alza aunque se esperan remesas del extranjero, donde también se ha iniciado el alza.

El mercado sin existencias.

Tercera B., á 65 reales los 69 kilos.—Tercera F., á 61.—Tercera D., á 61.—Menudillo, á 35 reales 8 varechillas.—Florete, á 31.—Mediano, á 24.—Gordo, á 20.

De Sevilla, á 27 ptas. los 100 kilos. Extranjero amarillo, á 24 ptas. los 100 kilos.

Extranjero blanco no hay. Amarillo de la huerta, á 12 reales varechilla.

Blanco de Segorbe, á 11 reales barchilla.

Se detalla á 210 reales arroba.

Hueria, nuevo de 92 á 93 reales. Las demás clases sin existencias.—Tendencia la baja cuando entren más existencias.

Para fuera de consumos. La caja de 2 latas, á 22 pesetas. El hectólitro, 100 litros, á 56 id.

Imp. José Guix, Miñana, 7 y 9

NO MAS VELLO

Las SE ORAS que tengan vello ó pelo en la cara ó en cualquier parte del cuerpo pueden destruirlo empleando el DEPILO RÍO POLVOS COSMÉTICOS DE FRANCH.

CIA COLONIAL advertisement featuring an illustration of a man in a suit and the text 'CAFÉS TES CHOCOLATES' and 'MAYOR 18 MADRID'.

VAPORES DIRECTOS Á BARCELONA

Salidas fijas todos los domingos, á las 11 en punto de la mañana, por los vapores de la COMPANIA VALENCIANA DE NAVEGACION.

Somatose advertisement with the text 'Reconstituyente de primer orden Estimula en alto grado el apetito'.

Virus contra SERPETA and Virus contra NEGRILLA advertisement by D. J. Andrés y Fabiá.

GENEROS DE PUNTO. En la antigua y acreditada Fábrica de Géneros de punto de Jaime Garganta.

GRAN OCASION. Trajes de lana Ingleses para caballero, á ocho pesetas.

Pavimentos de asfalto. Estos pavimentos son los de mayor duración, más higiéunicos, ligeros y económicos.

Primo Través, Portal de Valdigna, 12, 1.º

Pildoras de Arabia advertisement: Estas pildoras, plateadas, sin mal sabor, purgan suavemente.

Subasta con retasa advertisement: En esta capital. Una casa moderna y sólida construcción.

SUBASTA advertisement: Procedente de cierta testamentaria se sacan á la venta en pública subasta.

En esta capital advertisement: Un edificio situado en la calle del Sagrario de San Francisco.

PERSIANAS de Joaquin Navarro advertisement: con patente de invención, se construyen de todas clases.

Antigüedades y objetos de arte. Se compran por todo su valor los objetos siguientes.

Sombreros para Señoras. Especialidad en reformas con arreglo á los últimos modelos.

Oro y plata. Se compran alhajas y otros objetos de oro y plata usados.

Modista. Se confeccionan trajes en 48 horas; precios económicos.

CICLISTAS! Se vende una bicicleta marca 'Perlees' en muy buen uso.

VAPORES TRASATLANTICOS de Pinillos, Izquierdo y Comp.ª advertisement: El día 21 del corriente fijamente saldrá este puerto el magnífico vapor Catalina.

ADRIA Compañía Real Húngara de Navegación Marítima advertisement: Servicio rápido para Marsella directo.

Antes del parto En el parto Después del parto. Se inflaman las mujeres durante el último mes de embarazo.

SUBASTA advertisement: D. Francisco Heliodoro Pont, Juez de primera instancia del distrito del Mar de la ciudad de Valencia.

VAPORES Compañía Valenciana advertisement: DE NAVEGACION SERVICIO REGULAR DE VAPORES.

Société Navale de l'Onest advertisement: Para Nantes, Havre y Amberes.

VAPORES ASTURIANOS advertisement: Itinerario fijo. El 18 del presente mes para Aguilas.

Servicio de vapores especial para el transporte de fruta y vino advertisement: Para Hamburgo El Luque.

Servicio regular de vapores advertisement: Para Hamburgo EL ATHOS. Para Liverpool EL SEGONTIAN.

Consignatario: Alberto Ries, Pascual y Genis, 27, principal.

Vapores de los Sres. Vives y Compañía, de Sevilla advertisement: Nuevo Valencia.

Vapores de los Sres. Ibarra y Compañía advertisement: Sociedad en Comandita de Sevilla.

ALQUILERES advertisement: Se alquila la planta baja de la casa plaza de Mariano Benlliure.

TEÑIRSE advertisement: el pelo y la barba CON EL AGUA DEL CANAL DEL DR. COSTAS.

ALFOMBRAS advertisement: No comprar antes de visitar el establecimiento de J. Masá.